
Долгожданный результат 

 

   

  

                  В торжественной атмосфере 25 мая прошло в администрации РГО награждение 
команды «Россиянка» (тренер В. Сосков), ставшей в этом году бронзовым призёром 
первенства области по волейболу.  
                  Такое событие произошло в истории Режа впервые. «Россиянка» дважды 
завоёвывала бронзу в Кубке области, но войти в призёры первенства ей ещё не удавалось. 
Разделить радость наших спортсменок пришли родители, тренеры, директора школ, в 
которых они учатся или учились, младшие коллеги по команде. 
                  - У вас в городе создана спортивная аура, - высказал своё мнение 
исполнительный директор федерации волейбола Свердловской области Е. Киреев. Ваши 
спортсмены выступают наравне с крупными городами, а по некоторым показателям даже 
превосходят их. Спасибо вам за то, что вы работаете, играете, побеждаете, и спасибо 
администрации за то, что она вас поддерживает. 
                  Главный судья соревнований В. Коппель подчеркнул, что результата девчонки 
добились в честной борьбе, в том числе благодаря бойцовскому характеру, которым 
всегда отличалась режевская команда. 
                  Награды вручили 12 волейболисткам, заявленным в состав в последнем туре 
первенства. Это Светлана Трущенко, Дарья Колесникова, Наталья Элдерханова, Юлия 
Чагина, Мария Бурдина, Ирина Ильина, Ксения Осипова, Арина Зоткина, Анна Пинаева, 
Александра Максимова, Татьяна Колганова, Яна Манькова. Но по ходу первенства в играх 
участвовали и Алёна Калугина, Ксения Шарова, Елена Четверкина, Аделина Сарманаева, 
Алёна Бачинина, Кристина Бурдова. 
                  В этот день прозвучало множество поздравлений, управляющим делами 
администрации А. Качуриным и заместителем главы администрации РГОпо экономике и 
труду А. Водолеевым были вручены благодарственные письма, причём не только 
команде, но и тренерам О. Курмачёвой, М. Трущенко, В. Соскову, родителям, директорам 
школ, директору ДЮСШ «Россия» Ю. Писчикову.  
                  У «Россиянки» есть ещё одна приятная новость: недавно выпускница училища 
олимпийского резерва Ксения Осипова защитила звание кандидата в мастера спорта. 
Поздравляем! 
Арина АГАПОВА. 

Особое внимание – профилактике клещевого энцефалита 

 
На очередном аппаратном совещании в администрации РГО основное внимание было 
уделено трагическому событию, которое произошло в с. Глинское. Шквалистым порывом 
ветра было повалено дерево, насмерть задавившее семилетнюю девочку. На совещании 
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наметили план мероприятий, позволяющих в будущем снизить вероятность подобных 
трагических событий.  
Также большое внимание было уделено вопросам профилактики клещевого энцефалита. 
По информации, озвученной начальником управления здравоохранения ГО Т. Бахитовой,  
в этом году в округе складывается неблагоприятная обстановка с профилактикой данного 
заболевания. Вместе с тем, руководство предприятий Режевского городского округа в 
2010 году меньше внимания уделяют профилактике клещевого энцефалита. А на 
некоторых предприятиях города, таких, как Режевской механический завод, Режникель, 
Экспериментальный завод, и еще в ряде других предприятий данная работа совсем не 
ведётся. На совещании была отмечена недальновидная позиция руководства этих 
предприятий в вопросах профилактики заболеваний. Помимо социальной ответственности 
работодателей перед своими сотрудниками, существует и материальная сторона этого 
дела. По коллективным договорам администрация предприятий несёт ответственность за 
прививки своих сотрудников от потенциально опасных заболеваний. И, сэкономив на 
прививках, будет обязана нести более значительные убытки по судебным искам. На 
совещании были заслушаны представители данных предприятий. Было дано поручение их 
руководителям отчитаться через неделю о мерах, которые будут предприниматься ими 
для исправления ситуации. 
Отдельно рассматривались вопросы коммунальной сферы. Руководителями всех органов 
местного самоуправления, которые присутствовали на совещании, было отмечено  
значительное количество недостатков в работе всех организаций, работающих в сфере 
коммунальных услуг для населения. Было принято решение пригласить руководителей 
всех коммунальных предприятий и организаций города на следующее аппаратное 
совещание. 
Обсудили также вопросы криминальной обстановки в городе, профилактики пожаров и 
организацию летнего отдыха детей. 
Также на совещании за большой вклад в создание и ведение государственного кадастра 
недвижимости на территории Свердловской области был награждён благодарственным 
письмом коллектив Режевского филиала ФГУ «Земельная кадастровая палата» 
(руководитель – Н. А. Оболенская).  
Пресс-служба РГО. 

Нарисуй рисунок – получи подарок 

 
К празднику детства готовятся не только представители культуры и образования, но также 
учреждения здравоохранения. В частности, УМП «Аптека №372» объявляет конкурс 
детских рисунков «Здравствуй, лето!». Для участия маленьким режевлянам необходимо 
нарисовать любую работу, посвящённую близящемуся лету, прийти с мамой или папой в 
аптеку №372 до 1 июня, купить витаминки на свой вкус и вместе с чеком за эту покупку 
отдать рисунок в рецептурный отдел. Рисунки будут объединены в красивую экспозицию, 
полюбоваться которой смогут все посетители аптеки. Авторы лучших работ в День 
защиты детей (то есть 1 июня) будут поощрены замечательными призами. Рисуйте и 
выигрывайте!     

  

«МС-Полимер» осваивает новую продукцию 



 

   

  

                  Предприятие «МС-Полимер» производит гибкую упаковку из пищевой плёнки. 
Основные потребители – молочная промышленность Екатеринбурга, Тюмени, 
Челябинска, Перми. Накануне Дня химика смонтирована и запущена новая машина, 
которая позволит продвинуть продукцию «Полимера» на предприятия мясной 
промышленности – это машина для выпуска семислойной вакуумной упаковки. 
                  К продукции «Полимера» контрольные органы предъявляют повышенные 
требования – ведь плёнка соприкасается с пищевыми продуктами. Соблюсти 
необходимые параметры при производстве плёнки, по словам директора С. Минеева, 
очень трудно. А что для этого нужно? 
                  - Голова и руки, - отвечает Сергей Вениаминович. 
                  Тщательный отбор сырья – его получают из Германии, Франции, Южной 
Кореи, регулярный контроль в лабораториях Екатеринбурга, соответствующий 
микроклимат в цехе, чистота воздуха, освещение, наконец, профессионализм работников 
– всё служит обеспечению качества продукции. 
                  Безупречное качество позволило предприятию удержаться на плаву в кризис. 
                  - Спад произошёл, но в минус не работаем, - говорит директор. 
                  Об этом свидетельствует и то, что в кризис не изменили традиции: каждый год 
приобретать новое оборудование. 
                  Места в цехе пока хватает, о расширении площадей директор не думает: 
                  - Лучше рабочим зарплату поднять. 
                  Зарплата на предприятии выше средней по Режу. Текучести кадров нет. 
                  Сания Ахметгалиевна Колесова (на фото) работает на «Полимере» со дня 
основания – с мая 1998 года. Вот уже и возраст пенсионный подошёл, но работу оставлять 
не хочет. Она возглавляет бригаду, занимается приёмкой готовой продукции, 
комплектацией. 
                  - Заказчик у нас щепетильный, хочет видеть качественную продукцию, - 
говорит Сергей Вениаминович. 
                  А Сания Ахметгалиевна знает, как следить за качеством, чтобы заказчик не 
ушёл к конкурентам, которых в этом секторе рынка немало. 

Людмила НИКОНОВА. 

Курение – организма отравление 

 
                  31 мая – День борьбы с курением. На актуальности проблемы табакокурения, 
полагаем, можно и не ставить лишний раз акцент. Зато, возможно, опыт отказа от этой 
дурной привычки одной из наших читательниц кого-то также заставит задуматься о своём 
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здоровье. 
                  С детства мне внушали, что курение – организма отравление. И я этому свято 
верила. До окончания школы. Поступив в институт, ежедневно видела, что курят очень 
многие студенты и преподаватели. В «курилке» обсуждались интересные новости, 
решались вопросы с преподавателями, и просто «травились» байки и анекдоты. Ну как тут 
было не присоединиться к этому сообществу? 
                  Сигареты быстро подчинили меня себе. Я с нетерпением ждала окончания 
пары, чтобы бежать в «курилку». Да и нервный стресс, как мне казалось, лучше всего 
снимался выкуренной сигаретой. Так за день у меня стало «уходить» до двух пачек 
сигарет. 
                  Так продолжалось три года. И я бы и не подумала о том, что надо бросать 
курить, если бы не начавшиеся проблемы со здоровьем. Одышка при быстрой ходьбе и 
характерный кашель курильщика стали первыми признаками того, что мой организм уже 
достаточно сильно отравлен никотином. Да и стоматолога я стала посещать значительно 
чаще, чем раньше. Во время одного из визитов врач предупредил, что для того, чтобы 
сохранить зубы, надо бросать курить. 
                  Только тогда я решила отказаться от сигарет. Решено – не значит сразу сделано. 
Борьба с никотиновой зависимостью была долгой и мучительной. Тяжелее всего было не 
побежать вместе с однокурсниками в комнату для курения в перерыве между парами. Да и 
не всегда я выдерживала свой собственный запрет. Выкурив очередную сигарету, клялась, 
что она для меня последняя. И на следующий день вновь нарушала обещание. 
Жевательная резинка, леденцы, антиникотиновый пластырь – всё шло на борьбу с 
курением. 
                  Избавиться от никотиновой зависимости мне удалось лишь спустя полгода 
после того, как я решила бросить курить. Всё это время пришлось по-настоящему 
бороться с депрессией, которая увеличивалась с каждой не выкуренной сигаретой. Стресс 
во время сессии тоже нечем было «гасить», поэтому и оценки за экзамены ухудшились. 
Но курить я перестала, и до сих пор не жалею об этом. Не советую приобретать эту 
пагубную привычку и другим людям. Ведь, как известно, начать курить легко, бросить – 
трудно. 
Н. ВИКТОРОВА.  

  

С больной головы на здоровую 

 
                  В газете «Режевская весть» (№59, 25 мая 2010 года) вышла статья директора 
ООО «Тепло» А. Королёва под названием «И снова к вопросу о долгах…» 
                  В данной статье господин А. Королёв, переходя на личности, пытается 
переложить ответственность за остановку котельной и отсутствие горячей воды в 
микрорайоне Гавань на руководителей ООО «ТСК (Реж)», представляя на всеобщее 
обозрение несложные (на его взгляд) математические расчёты в виде ликбеза для 
неграмотных граждан. 
                  По-видимому, господин А. Королёв запамятовал о тех действиях, которые он 
произвёл в апреле 2010 года, уведомив об этом ООО «ТСК (Реж)» в своём послании за 
№79 от 18.05.2010 г. 
                  В данном «трактате» излагается, что ООО «Тепло» заключило некий договор с 
ООО «УК Гавань», по которому большую часть долга ООО «ТСК (Реж)» перед ООО 
«Тепло» господин А. Королёв аж 9 апреля 2010 года переуступил (передал) ООО «УК 
Гавань», тем самым ликвидировав большую часть задолженности ООО «ТСК (Реж)» 
перед ООО «Тепло». 



                  По-видимому, свои же действия господин А. Королёв признаёт незаконными, 
коль в опубликованной статье, вышедшей 25.05.2010 г., апеллирует цифрами, которые 
имели место до совершения упомянутой сделки (09.04.2010 г.) между ООО «Тепло» и 
ООО «УК Гавань». Получается, что он выносит на всеобщее обозрение недостоверную 
информацию, тем самым выгораживая себя от ответственности за отсутствие горячей 
воды в микрорайоне Гавань, оставляя при этом в заложниках население. 
                  А для большей ясности хотелось бы через газету задать вопросы господину А. 
Королёву: уважаемый Александр Иванович, ООО «УК Гавань» оплатило Вам по 
уступаемой сделке (около 19 млн. рублей)? И где же эти средства, которые могли бы 
пойти в ЗАО «Уралсевергаз» с целью погашения долга и способствовать запуску 
котельной? В итоге, как ни крути, все дороги ведут в ООО «УК Гавань». 
В. НИКУЛИН, 
технический директор ООО «ТСК (Реж)». 

  

Семья – моя вселенная  

 

   

  

                  ГОУ СО СРЦН «Подснежник» совместно с ДК «Металлург» провели первый 
этап областного конкурса «Семья года-2010». 
                  В рамках конкурса соревновались три семейные команды: Чудаевых (Пётр 
Иванович, Татьяна Николаевна, их дети Виктор и Вероника) из с. Глинское, Крюковых 
(Евгений Михайлович, Любовь Сергеевна и две красавицы-дочки – Мария и Дарья), 
Пястоловых (Алексей Викторович, Светлана Александровна и их дети Елена, Надежда, 
Дмитрий, Мирослав, Вера). 
                  Первым испытанием стало домашнее задание: презентация своей семьи. Яркая, 
красочная, креативная мультимедийная презентация стала визитной карточкой всех 
участников. Здесь было отражено и первое знакомство, и счастливый день свадьбы, и 
рождение желанных детей, будни и праздники. 
                  Атмосфера праздника витала в воздухе с первой минуты конкурса. Каждую 
команду поддерживали родные и друзья. Их присутствие помогло раскрепоститься и 
почувствовать себя уверенными всем конкурсантам. 
                  В конкурсе «История родного края» соревнующиеся показали свои знания 
через песни. 
                  В конкурсе «Природа и творчество» команды украшали веточки цветами, 
сделанными своими руками. Здесь хочется отметить золотые руки Алексея и Светланы 
Пястоловых: их чудные розочки поразили не только жюри, но и всех гостей. 
                  В конкурсе «Здоровая семья – счастливая семья» были заняты все участники 
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команды: папы составляли режим дня, мамы отвечали на вопросы о витаминах, дети 
раскрашивали дом. Это занятие настолько увлекло детей, что им позволили рисовать 
столько, сколько они хотели. Все дома получились красивыми, у каждого была своя 
изюминка. Особенно увлекло это занятие Машу и Дашу Крюковых. 
                  В кулинарном конкурсе мужчины строили башню из стаканчиков, всей семьёй 
дружно собирали «разбитую тарелку» и весело «пришивали пуговицы». Хочется 
отметить, что команды не только соперничали, но и в нужную минуту приходили на 
помощь друг другу. 
                  Заключительный творческий конкурс подвёл яркую черту этому мероприятию. 
Машенька и Дашенька Крюковы пели зажигательные частушки. Добрые, стеснительные, 
ласковые дети семьи Пястоловых исполнили две песни, затронувшие сердца всех 
присутствующих. 
                  Завершающим аккордом было потрясающее выступление семьи Чудаевых, 
которые подарили всем цирковое представление. 
                  Проявив знания, умения, фантазию, старание, смекалку, таланты, команды 
подошли к окончанию конкурса со следующими результатами: семья Чудаевых – 199 
баллов (I место), семья Пястоловых – 191 балл (II место), семья Крюковых – 187 баллов 
(III место). 
                  Всем участникам конкурса «Семья года-2010» хочется пожелать удачи, счастья, 
здоровья. Пусть дети продолжают радовать вас, участвуйте в конкурсах, дарите радость 
своим близким и друзьям. 
                  Благодарим ООО «РП «ЭЛТИЗ», лично генерального директора М. Андреева, 
ИП Н. В. Фаршатову, оказавших поддержку при проведении конкурса. 
Э. ПАНЬШИНА, 
социальный педагог ГОУ СО СРЦН «Подснежник». 

Семья Чудаевых за изготовлением бумажных цветов. 

Движение вне дорог 
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                  Джип-спринт в автоспорте - дисциплина с небольшим стажем, но для режевлян 
уже хорошо знакомая. В минувшую субботу любители внедорожного спорта вновь смогли 
пережить минуты азарта и волнения, придя на II этап кубка СТК «Полигон» по джип-
спринту. На территории стрельбища бывшей воинской части посёлка Быстринский 
сошлись 11 экипажей-участников класса «Стандарт» из Екатеринбурга и Режа и один 
гонщик в классе ATV (квадроциклы).                   
                  Опробовав трассу перед соревнованиями, участники посчитали её слишком 
простой и попросили усложнить. Так появился грязевой участок, который впоследствии 
без помощи эвакуатора не смог преодолеть практически никто, так что пришлось немного 
поменять путь следования экипажей. В итоге трасса получилась приемлемой: достаточно 
острой, но проходимой. Победитель должен был пройти её как можно быстрее. 
Запрещалось касаться ленты ограждения и ограничительных колышков (в таком случае 
экипаж автоматически снимался с трассы). Предусматривался временной штраф в 30 
минут в случае, если машина забуксовала и в течение 5 минут водитель со штурманом не 
могли сами выбраться и возвращались в строй при помощи буксира. По итогам двух 
пройденных кругов в двух заездах выбирался лучший результат гонщиков, по нему и 
определялось количество очков, идущих в зачёт. 
                  Зрителям, которых, к сожалению, собралось немного, скучать не пришлось. 
                  - Очень эффектные гонки, даже захотелось самому прокатиться, - сказал один 
из режевлян, наблюдавший за соревнованиями. 
                  - На Урале джип-спринт сейчас встречается редко, - рассказал один любитель 
внедорожного спорта, приехавший на наши соревнования из Екатеринбурга. - Раньше её 
культивировали в Перми, а сейчас Реж – один из немногих городов, где он проводится. 
Его отличие - недлинная трасса среднего уровня сложности. В принципе зрелищно и 
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быстро. 
                  Все 3 призовых места в классе «Стандарт» завоевали режевляне: I место у 
Сергея и Дмитрия Коневых, II место у Валерия Беляева и Олега Исакова, III место у Ивана 
Матаева и Павла Белоусова. Наши соревнования совпали с I этапом чемпионата России, 
поэтому в классе ATV заявился только один участник – Алексей Левинских 
(Екатеринбург). Ему автоматически присудили I место, что должно помочь добиться 
хорошего результата по итогам всех этапов кубка СТК «Полигон». Заключительный из 
них пройдёт в октябре в районе реки Бобровка. 
                  Организаторы благодарят участников, за то, что они внесли свою лепту в 
развитие внедорожного движения в нашем городе. Спасибо спорткомитету, УМП 
«Гамма» (Э. Дунаеву) и особенно постоянным партнёрам ИП Путилову (магазин 
«Автозапчасти») и ИП Рогозину (магазин «Автозапчасти»). 
Арина АГАПОВА. 

Главное – вписаться, не задев ленту. 
Нередко без помощи штурмана водителю было не выбраться. 
В ожидании второго заезда. 

Выпуск ДШИ-2010 

 
                  Закончился учебный год и в детской школе искусств. Кто-то на лето отодвинул 
в дальний угол краски, кисти или, к примеру, музыкальный инструмент. Кто-то намерен и 
во время каникул не оставлять творчество. Для некоторых май 2010 года особенно 
знаменателен в связи с окончанием ДШИ. Нынче школа искусств выпустила 14 учащихся 
хореографического отделения, 10 – музыкального и 2 – художественного. И хотя ребятам 
ещё рано задумываться о выборе жизненного пути (поскольку большинство из них ещё 
учатся в общеобразовательной школе), уже сейчас многие из них решили продолжить 
обучение именно в сфере искусства. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

  

Обновлённая экспозиция 

 
                  Музей минералогического заказника приглашает режевлян и гостей города 
познакомиться с обновлённой экспозицией графических работ заслуженного художника 
России В. Лузина. На картинах изображены памятные места территории заказника. От 
красоты некоторых из них даже дух захватывает. Не верите? Убедитесь сами. 
Соб. инф.  

  

Конкурс парикмахеров и мастеров боди-арта 

 
                  В преддверии Дня города отдел потребительского рынка администрации РГО 
начал подготовку к городскому чемпионату по парикмахерскому искусству. 
Предполагается, что в нём примут участие мастера со всего Режевского городского 
округа. Выделено несколько номинаций: фантазийный конкурс «Свадебное плетение», 



фантазийный конкурс «Пастижёрная работа», «полный модный образ», «мужской полный 
модный образ», «детский модный образ». Также впервые в Реже пройдёт конкурс боди-
арта «Тропиканка». Событие обещает быть ярким и запоминающимся. Дополнительную 
информацию можно получить по телефону 2-13-29. Мастерам парикмахерского искусства, 
желающим принять участие в чемпионате, необходимо обращаться в отдел 
потребительского рынка (ул. Красноармейская, 16, каб. №24). 
Анастасия СОБОЛЕВА.  

  

Нас ждёт финал 

 
                  10 и 11 мая на стадионе «Сатурн» проходили зональные соревнования на Кубок 
области по футболу среди юношей 1995-96 г. р. Четыре команды из шести участвующих 
(Екатеринбург, Алапаевск, Реж, Берёзовский, Верхняя Пышма, Верхняя Синячиха) 
получили право участвовать в финальной стадии Кубка области. Нашим юношам (тренер 
Г. Рубцов) удалось занять 4 место. Теперь в конце лета они примут участие в финальных 
играх среди 16 лучших команд области. 
Арина АГАПОВА. 

  

Молодёжная страница «Я+» 

 

   

  

                  Всем привет! Вот и снова лето на подходе! Каникулы, отдых, куча свободного 
времени! Уже подумали над тем, куда его деть? Советуем как можно больше общаться в 
реале! Ведь когда, как не летом, можно заводить новые интересные знакомства, чаще 
встречаться с друзьями, по которым успел соскучиться во время напряжённой учёбы? 
Надеемся, что живое общение придётся вам по вкусу и заменит глухой интернет и слепой 
телефон! Итак, несколько уроков общения от журналистов молодёжной странички «Я+»… 

Привет!!! 
                  - Хочешь, я угадаю, как тебя зовут?!! 
                  - Товарищ милиционер, хватит язвить, отдайте документы… 
                  Весна, весна, На улице тепло, солнышко, люди радуются, одежда становится 
все более лёгкой, все радуются жизни. Всё так и ведёт к тому, чтобы заводить новые 
приятные знакомства или закреплять старые. Парни, если у вас есть девушки, делайте им 
приятное каждый день, каждый час, заставляйте их приятно удивляться, любите их, и они 
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ответят вам взаимностью! Но если ты один, мой юный друг, не отчаивайся, у тебя ещё всё 
впереди, не бойся рисковать, не бойся услышать отказ, будь уверен в себе! 
                  Кстати, ты в курсе, что есть даже такая, можно сказать, наука знакомств. Пикап 
называется. Ты можешь найти много материалов в Интернете, но вот я предпочитаю 
доверять своему опыту и опыту своих друзей. Есть у меня один хороший друг, которого, 
пожалуй, можно назвать пикапером. Он редко сидит на месте и находится в постоянном 
движении, берёт от жизни по максимуму. Да и зовут его Максим. Скорее всего, ты его 
тоже знаешь. Вот собрались мы с ним как-то за кружкой крепкого чая (и не надо ха-ха), 
пообсуждали этот вопрос и сделали несколько выводов. Итак, советы. Читаем, вникаем. 
                  Не бойся своих недостатков. Кто-то может увидеть в них огромное 
преимущество. Это чистая психология. Ты – особенный человек. И пусть другие 
принимают тебя таким, какой ты есть. 
                  Если хочешь познакомиться, то надо для этого что-то делать. Твоё счастье не 
придет к тебе домой с документами о доставке. За счастьем придётся походить и побегать. 
Так что будь готов сорваться в неизвестном направлении (ну, в пределах разумного) 
                  На аське, контакте и одноклассниках весь мир не закончился. Знакомиться 
можно не только тут. Самый эффектный вариант – на улице, в клубе, на дискотеке. Не 
используй только один способ знакомства. Да, и ещё. Определись уже, для чего тебе 
нужна девушка. Дальше будет проще. 
                  При знакомстве не молчи, не будь букой, не утыкайся в телефон и вытащи 
наушники, в конце концов. Не забывай давать выговариваться  девушкам. Прояви 
уважение. 
                  Уделяй время спорту, поддерживай тело в форме. На атлетически сложенного 
человека и смотреть-то приятно. А уж и разговаривать (если он ещё и собеседник 
хороший) – тем более. 
                  Не бойся сказать «привет», не бойся начать разговор, не бойся подойти ещё раз, 
не бойся ошибиться, вдруг она – та, кого ты искал? 
                  Ну и, пожалуй, последнее – будь самим собой, никого из себя не строй. 
Девушки похлеще детектора лжи чувствуют неправду. Удачи тебе, друг мой, она тебе не 
помешает! 
DareTT 

Ощущение чувства 
                  Я сел в мягкое кресло напротив собеседника и включил диктофон. 
                  - А как вы познакомились, Александр? 
                  - Это случилось пять лет назад на Арбате. Я гулял со своей собакой. (Взгляд в 
пустоту) Правда, Фред? – Собака, словно подтверждая слова хозяина, утвердительно 
гавкнула. – И знаете… Я как будто почувствовал Катю. Уловил тонкий запах, 
почувствовал тепло рук, нежность глаз и просто пошёл на встречу. Я мог получить травму 
или наткнуться на прохожих (лёгкая улыбка), но этого не случилось, и мы встретились с 
Катей руками. 
                  - Вы знали, что она тоже незрячая? 
                  - Более чувствительная… Я предпочитаю называть это так. Нет, Каин, я не знал. 
И до сих пор не могу понять: почему она пошла ко мне навстречу. Быть может, она 
почувствовала то же самое. Понимаете, мы сразу поняли, что должны быть вместе. 
                  - Любовь с первого… эээ… 
                  - С первого ощущения  (улыбка).., именно так. Ощущение прикосновения руки 
пока ещё не знакомого, но такого родного человека. Звуки исчезли, осталось лишь её 
дыхание, тепло рук и запах, который невозможно передать словами. Мы шли по Арбату, 
забыв познакомиться и боясь, что это иллюзия. 
                  - Александр, а если бы можно было вернуть ваше зрение… 
                  - А зачем? Зачем мне видеть мир? Он, наверняка, грязный. 



                  - А Екатерину? 
                  - Катю? – Александр глубоко задумался и снял тёмные очки. Только сейчас я 
смог посмотреть в его глаза. Такие тёплые и голубые, мёртвые, но наполненные жизнью. 
Они заразили меня спокойствием, и стал понятен ответ на вопрос. Его глаза – как мир. 
Такой тёплый, но такой мёртвый. Зачем видеть его сущность? Хотя нет, я никогда не 
пойму этого. Я не был по ту сторону медали. 
                  Встал, выключил диктофон и пошёл в прихожую одеваться. 
                  - Знаете, Каин… - Александр появился в дверях прихожей. 
                  - Знаю… Закройтесь, пожалуйста, – мне было стыдно и неловко, что я не 
предупредил об уходе. 
                  - Возьмите зонт, на улице дождь. 
                  - Чувства? 
                  - Прогноз погоды, Каин… Прогноз погоды… 
                  Они никогда не видели друг друга и в то же время не представляли другой 
жизни. Лишённые одного чувства, Александр и Екатерина всю жизнь посвятили 
ощущениям. Боль - больнее, тепло – теплее, и только свет никогда не станет ярче, а тьма – 
темнее. Никогда не увидеть рассвет, не узнать родного неба и не понять, что такое солнце. 
Дождь шёл, а я ехал в трамвае и слушал музыку. Им не обязательны глаза, они видят и без 
них. Зачем рассвет, небо и солнце, если есть то, земное, которое ты и без того видишь. 
Любовь - это чувство, её нужно чувствовать, а не видеть. Я закрыл глаза и включил запись 
разговора. «А как вы познакомились, Александр?..»  
Каин ВИВЕРН. 

Как дела?! 
                  - Привет! - возвращаясь домой с тренировки, я встретила «друга» и радостно 
помахала ему. 
                  - Привет, - бросил он на ходу, даже не оглядываясь. 
                  - Как делишки? - уже в спину спрашиваю я и, естественно, не дождалась ответа. 
«И этот товарищ буквально неделю назад был на моём дне рождения…», - подумала я с 
горечью. «Господи, ну неужели люди не могут быть хоть немного приветливее и 
общительнее?» 
                  Я готова поспорить, что у каждого есть такие «друзья», с которыми вы когда-то 
хорошо общались, а теперь им даже поздороваться порой бывает сложно. Ну, «привет» 
ещё можно пережить, а вот «как дела?» - уже вообще вопрос рискованный.  В чём же 
проблема? 
                  Наверное, мы не привыкли общаться друг с другом просто и естественно, 
наравне. Вспомним хотя бы, как мы знакомимся. Если к вам подойдёт человек (неважно 
какого пола и возраста) и просто что-то спросит или скажет вам «привет», какой будет 
ваша реакция? Стабильная реакция почти каждого: удивлённый, подозрительный взгляд, 
игнор, в лучшем случае молчание, в худшем- грубость и непреодолимое желание послать 
его подальше или уйти самому… Попробуйте просто пройти и невзначай улыбнуться  
прохожему. Уверена, далеко не каждый ответит вам тем же. 
                  Но и не это самое страшное. Я гуляла с подругами, когда мне довелось 
наблюдать такую картину. Мальчик лет семи скромно шагал по аллейке, при этом опустив 
голову и что-то напевая себе под нос. И (вот несчастье!) надо же было так неловко 
запнуться и толкнуть проходившую мимо него женщину! 
                  - Ты чё, совсем что ли офигел! Шары разуй и смотри куда прёшь!- и ещё куча 
нецензурных фразочек посыпались тогда в адрес шокированного паренька. 
                  К сожалению, подобное нам приходится наблюдать очень часто. Отсутствие 
вежливости и уважения друг к другу. Почему это происходит? Для сравнения заглянем к 
другим народам. У французов, как у многих других европейцев, принято извиняться даже 
если толкнули вас, а не вы. То есть при столкновении извиняются двое, а не один человек. 



                  Добавим ко всему прочему отсутствие толерантности по отношению к «не 
таким, как все». Как же косо, а, порой, агрессивно смотрят вслед человеку: будь то 
неформал, будь то человек другой расы или ориентации. Таким иногда «летит» вслед что-
нибудь «приятное». Подобные сцены никогда не оставляют равнодушными. 
                  А так хочется, чтобы игнор, равнодушие, грубость, жестокость были сведены к 
минимуму, и на улицах чаще встречались общительные и улыбчивые люди, которым без 
опасения нарваться на грубость можно приветливо крикнуть: «Как дела?!»  
М. ИГИТХАНЯН. 

                  Сегодня на страничке «Я+» стартует новая рубрика под названием 
«СоветуемсЯ+». В ней мы совместно с психологами и читателями газеты будем 
отвечать на вопросы, которые волнуют вас, молодёжь. Говорите о своих проблемах без 
стеснения, и мы обязательно постараемся помочь их разрешить. Задавайте вопросы по 
тел. 2-15-85 или присылайте на наш электронный адрес: gazetarv@mail.ru. Также мы 
ждём вас на интернет-страничке в группе «Молодёжная страничка «Я+» на сайте 
Вконтакте. 

Осознай себя личностью 
                  Полина, 15 лет. 
                  - У меня проблема, которая не даёт мне раскрыться полностью. Дело в том, что 
я не могу начать общение с человеком первой, особенно это касается парней. Я боюсь, что 
меня не поймут, со мной не захотят общаться. Понимаю, что это глупо, но ничего не могу 
с собой поделать… 
                  С подобной проблемой сталкивалась в подростковом возрасте режевлянка 
Светлана Иванова. Сейчас ей 26 лет и у неё всё «ок»! Диплом о высшем образовании, 
достижения в карьере, любимый человек… Светлане удалось преодолеть комплексы, и 
своей житейской мудростью она делится с читателями «Я+». 
                  - Может, мои советы покажутся кому-то радикальными, но тем не менее их 
эффективность проверена на практике. Полине стоит начать работать над собой. Если ты 
сомневаешься: стоит или не стоит делать этот шаг (попросить совет, позвонить 
знакомому, позвать на помощь… что угодно) – не оставляй себе времени на раздумье. Чем 
больше времени на анализ ты себе дашь, тем вернее будет отрицательное решение. Чаще 
устраивай себе тест-драйв, испытывай, с каждым разом будет всё легче… Избавляйся от 
людей, которые тебя гнетут ( в моём случае это была лучшая подруга), здесь нужна 
поддержка человека, который к тебе хорошо относится. Запомни раз и навсегда, общество 
выезжает на неудачниках. Не позволяй себе быть такой. Осознай себя личностью, и твои 
глаза заблестят, самооценка повысится! 
Разбиралась А. САВЕЛЬЕВА. 

                  На сегодня всё. До встречи в июне!!! 
Оксана, Тел. 2-15-85, e-mail: gazetarv@mail.ru. 

Ефросинья – значит, сильная 
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                  День химика – профессиональный праздник – отмечается в последнее 
воскресенье мая. В 2010 году – 30 мая. Сегодня рассказ об одной из многих заводчан 
бывшего Режевского химического завода – Ефросинье Ивановне Курмачёвой, родившейся 
в мае 1927 года. 
                  В семье Ивана Сергеевича и Матрёны Ефимовны Моисеевых было шестеро 
детей: три сына и три дочери. Жили в деревне Сарафановка Молчановского района 
Томской области, на реке Оби. 
                  12 мая 1927 года родилась вторая дочка, с кудрявой головкой, назвали её 
Фросей, и в раннем детстве окружающие часто просили Матрёну, чтоб отдала кудрявую 
девочку на воспитание: мол, в семье и так много детей, но всегда получали отказ. 
                  В начале тридцатых годов семья переезжает в пос. Могочино, родители 
работают на лесозаводе. Начали подрастать дети, старшие пошли в школу. Но тут грянула 
Великая Отечественная война. Трудовой фронт стал пополняться учениками ремесленных 
училищ и школ ФЗО вместо ушедших на фронт мужчин. В поток молодых рабочих 
попала и Фрося, которую в ноябре 1943 года через военкомат направляют учиться в 
ремесленное училище №32 при Колпашинском рыбзаводе. 
                  В училище в основном учились девочки-подростки, жили в общежитии, ездили 
на лесозаготовки как для завода, так и общежития. Лесная делянка была за двенадцать 
километров, автотранспорта не было, лошадей не хватало, поэтому под смех и слёзы сами 
впрягались в сани: не замерзать же от холода. За счёт того, что были молодыми и знали, 
что на фронте ещё страшнее, делали всё, чтобы завод работал. Вот в такой работе и 
проявлялось единство фронта и тыла. В работе Колпашинского рыбзавода большую роль 
сыграли рабочие Александровского завода, эвакуированного из Керчи. 
                  На девятнадцатом году Фрося вышла замуж за штамповщика по изготовлению 
банки Александра Курмачёва, и молодые поехали искать счастье на остров Сахалин. Но 
мечты не сбылись, вернулись обратно на материк, и в 1952 году, имея дочку и сына, 
Курмачёвы приехали в Реж, где родился третий ребёнок – дочка Галя. 
                  Ефросинья Ивановна Курмачёва двадцать лет проработала в цехе №4 
Режевского химического завода  на фазе формирования рулонов пороховой массы 
вальцовщиком вертикальных вальцев. К работе всегда относилась с высоким чувством 
ответственности, так как от скатки рулонов зависело качество изделий на конечной фазе. 
                  Ефросинья Ивановна была не только передовиком производства, но и хорошей 
матерью, воспитавшей дочерей Людмилу и Галину, сына Александра, который в своё 
время служил в пограничных войсках на Дальнем Востоке. И внуки тоже прошли школу 
армейской жизни: Иван – в десантных войсках, Алёша – в морфлоте. 
                  С юношеских лет привыкшая к любому труду, она, оставив работу на заводе, 
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ещё десять лет работала в ЖКО, во Дворце культуры «Горизонт». 
                  Ефросинья Ивановна – счастливая мать, бабушка и прабабушка. У всех детей 
свои семьи, уже семь внуков и восемь правнуков, но она всегда ждёт с ними встречи, 
чтобы убедиться, что все живы и здоровы, помочь словом, а может, и делом в решении 
возникших вдруг жизненных проблем. 
                  Женщин-заводчан бывшего Режевского химического завода у нас много, но у 
каждой своя, особенная судьба и своё женское счастье, но всех их объединяет то, что это 
люди сильной воли, они помнят Режевской химический завод и ту заводскую проходную, 
что многих вывела в люди. 
                  С Днём химика, бывшие заводчане! 
З. ДРЯГИЛЕВА. 

Весна в галерее искусств 

 
                  Вот и наступили долгожданные тёплые деньки, и ничто уже не напоминает о 
суровой зиме, казавшейся бесконечной. Яркими красками расцветает природа, и, идя в 
ногу со временем и погодой, художники спешат показать режевлянам свои новые работы, 
наполненные цветом, чувствами и жаждой жизни. Увидеть их смогли посетители галереи 
искусств (ДК «Металлург»), в которой и открылась новая выставка. 
                  Здесь можно увидеть чуть менее сотни картин 46 авторов, по-разному 
воспринимающих и выражающих в своих работах красоту родной природы, трагедию 
войны и подвиг её участников, прелесть свежих цветов и грусть одиночества. Есть на 
выставке работы профессиональные и любительские, выполненные в разных техниках: 
маслом, акварелью, гуашью, карандашом и др. 
                  - Хочется отметить среди участников ученицу школы искусств Лизу Белоусову, 
- говорит заслуженный художник России, заведующий галереей В. Лузин. – Талантливая 
девочка, в свои 11 лет рисующая очень интересные картины. 
                  Впервые выставили в галерее свои работы учащиеся многопрофильного 
техникума (рук. Л. Берсенёва). Несколько работ подарил художник Д. Лузин. Как всегда, 
многочисленной группой приняли участие в экспозиции художницы студии «Этюд» (рук. 
М. Степанов). Немало среди них оказалось и дебютантов: И. Костюшина, Е. Чукавина, Е. 
Хазеева, Е. Бесман, О. Копалова. 
                  - Видно, как повышается год от года уровень участниц «Этюда», - считает 
Владимир Михайлович. 
                  У всех желающих будет достаточно времени увидеть и оценить 
вышеописанную выставку, она продлится не меньше двух месяцев. 
Арина АГАПОВА. 
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